

Inform'ElleS

Région Ardenne-Condroz-Famenne

N° 13 mars 2010 Trimestriel

Belgique - Belgïe		
5575 GEDINNE		
PP.	7	1472
Bureau de dépôt		
5575 Gedinne		

Rendeux



Haïti



Haïti



Rendeux



Chemins de femmes



Le Maillon

EDITO

Vivre ensemble ...

Après les rigueurs de l'hiver qui ont parfois ralenti les activités, le mois de mars se profile, les agendas se remplissent : journées de formation, conférences, ateliers divers, théâtre sans oublier notre rencontre régionale annuelle.

Déjà nous vous invitons à participer activement à la **journée de visibilité** du 6 juin à Wellin. Le programme vous sera communiqué par vos ani-matrices.

Aujourd’hui une aspiration à l'utilisation durable et responsable de notre Terre est constatée. La crise, finalement, n'a-t-elle pas du bon ?

N'est-elle pas une chance pour restaurer **la solidarité et la qualité de vie** ? Voilà des idées qui sont à la base de cette journée où chacun et chacune d'entre nous communiquera ses « **trucs et astuces** ».

Nous sommes ouverts à toute suggestion.
Etre moins accro à la quantité, **accorder** plus d'attention à la qualité de l'environnement et du vivre ensemble: n'est-ce pas là les objectifs qui animent notre mouvement ACRF ?

Véronique



L'aubaine

LE COMMUNAUTAIRE

DANS NOTRE REGION

Rendez-vous à Wellin

PROJETS DES ANTENNES

Conférences, Bourse aux plantes,
Rencontres des vanniers ...

COUP DE CŒUR

Haïti, Le Maillon, ...

CHEMINS DE FEMMES

Maredret a accueilli ...

HUMOUR

PENSEES

La vie c'est aussi cela ...

PART DE VIE DE FEMME

A Gilberte



LE COMMUNAUTAIRE

Marche mondiale des femmes - Belgique
Samedi 6 mars - La Bourse - Bruxelles
Des femmes de notre région y participent !

Journée pour les femmes, le 16 mars de 9h15 à 16h à Assesse
« S'autoriser à entrer dans un processus de pardon »
Par Dominique Xhervelle

DANS NOTRE REGION

Pour vous donner un avant-goût
et l'envie de participer à la

Journée de visibilité ACRF 2010 ***En route vers les possibles !***

Dans le respect de notre environnement et des personnes, des alternatives à la consommation sans frein sont en place près de chez vous.
Le saviez-vous ? Venez les découvrir !

le 6 juin 2010 à Wellin
à partir de 10 h 00.

Patro Saint François, 107 Fonds des Vaulx

Au programme :

Visite de la ferme Arc-en-ciel :
la permaculture

Balade nature

Quizz avec lots à la clef

Intermèdes des ateliers de théâtre

Ateliers : les détourn'elles, récup-textile,
démonstration de trucs et astuces
du quotidien, jardins partagés,
Vannerie, Service d'échanges
locaux,

Stands : ACRF, Jardilesse de Wanlin, ...

Repas : 12 € (apéro offert)
Cochon à la broche et légumes savoureux

Recevoir Inform'Elles chez vous par « e-mail » ?

L'utilisation d'internet se généralisant, l'équipe régionale et celle de la rédaction souhaitent également utiliser ce circuit pour vous faire parvenir votre Inform'Elles.

Cela permettrait de réduire les frais postaux et vous recevriez en échange une revue en couleurs.

Les personnes ne possédant pas internet et/ou préférant maintenir le circuit classique continueraient à recevoir la revue en noir et blanc par livraison postale.

Concrètement, vous désirez recevoir Inform'Elles en couleur par Internet ?
Envoyez votre réponse par mail à l'adresse : carinecollard@acrf.be

Nous vous y encourageons de tout cœur. **Merci.**

PROJETS DES ANTENNES



Antenne de Beauraing



Conférence :

«Quelles attitudes opter face à certains conflits ?»

Avec Geneviève d'Haenens, psychothérapeute

Renseignements :

Joëlle Stuerebaut 061 / 58 89 22 ou 0478 / 30 11 35

Jeudi 18 mars à 19h30

Salle Saint Lambert à Sohier

Le conflit n'entraîne pas nécessairement l'échec de la relation, tout dépend de la manière dont il est géré.

Quelques pistes pour le résoudre

PAF : 5 €



Beauraing

Journée de formation

Jeudi 25 mars de 9 h à 16 h 30

A l'asbl La Calestienne, entreprise de formation par le travail (E.F.T)

Au boulot les filles !

Pour que vive l'égalité des femmes

au travail !

En matinée :

Le travail des femmes : un droit ? Une obligation ? Un choix ?

L'après-midi :

Présentation et visite du site de « La Calestienne »

PAF : inscription et pause café : 5€
Possibilité de dîner sur place

Infos et inscriptions :

Véronique Dubois : 061/58 88 79,
Joëlle Stuerebaut : 061/58 89 22 .



Gedinne

Table ronde entre différents intervenants

(Croix-Jaune et Blanche, visiteurs de malades, équipe soins palliatifs)

Le vendredi 9 avril à 20 h

Salle de la Tannerie à Gedinne

« Accompagner dans la fin de vie, le malade et son entourage »

« S'informer et oser en parler »

Infos : 061/ 58 88 79

Reprise cours de cuisine

3,17,31 mars et 28 avril à 20h

Goûts et Saveurs de chez nous
à la sauce d'aujourd'hui

Institut Notre-Dame Gedinne

Rue de Robio, 11 - 5575 Gedinne

Infos : Lebally Solange 061/58 81 25

Voyage 2010 au Portugal

du 05 au 12 octobre 2010

Destination en all inclusive : le sud du Portugal

Invitation cordiale à toutes et tous

Renseignements : Delgleize Véronique
Rue de la Croisette, 16 - 5575 Gedinne
Tél : 061/58 88 79
Reste quelques places

Les Détournelles

Marché de Pâques

28 mars à 13h

Salle des fêtes de Louette-St-Denis

Nouveau :

Location et vente de déguisements
pour vos soirées costumées

Mme Sabeau 061/58 96 14



Haut-Fays

Soirée traditionnelle de l'AMICALE

Mercredi 31 mars à 19h 30

Bourse aux plantes

Dimanche 25 avril de 10h à 17 h

Haut-Fays

**Venez échanger les végétaux
dont vous ne savez que faire ...**

Troc et vente à petit prix par des particuliers de plantes, boutures, semis et rejets,... L'objectif de l'activité est d'échanger des végétaux et pourquoi pas des expériences, des anecdotes, des astuces ou des conseils

Antenne de Ciney



Miecret

**Dimanche 23 mai de 14 h à 18 h
Salle Renaissance**

**3^{ème} R e n c o n t r e a r t i s a n a l e
Professionnel ou amateur, venez à nouveau
faire découvrir votre art !**

Vous aviez été nombreux à répondre à nos précédentes invitations. Nous avons donc décidé d'organiser dans le cadre des journées « **Wallonie week-ends bienvenue** » une troisième rencontre artisanale.

Comme vous le savez, Miécret compte bon nombre d'artistes et d'artisans, certains ont fait de leur art un métier, d'autres y consacrent leur temps libre, sorte de passe-temps créatif.

Antenne de Gouvy - Vielsam



Bovigny

Rencontre des femmes, souper

Mercredi 17 mars

Excursion du groupe

Mardi 18 mai

Infos :

Michelle Cornet : 080/ 22 78 22

Salle Saint Remacle (près de l'église)

Au programme décontraction, délassement, convivialité

**Bienvenue à celles qui ont envie
de se détendre !!!**

N'hésitez pas à participer à cette formidable rencontre riche de partages et d'échanges entre jardiniers en herbe et passionnés

Infos : Inform'Elles n° 11, Plein Soleil

Inscriptions :

Joëlle Stuerebaut 061 / 58 89 22

0478 / 30 11 35

joellestuerebaut@acrf.be

Le groupe « ***Un petit coup de pouce ?*** » souhaite mettre de nouveau au grand jour toute cette richesse. Nous lançons donc un appel aux artistes, artisans et talents de toutes sortes : travail du bois, sculpture, photos, tissus, pâte à sel, poésie, calligraphie, décoration florale et autres.

Que vous soyez professionnel ou amateur, n'hésitez pas à venir exposer vos réalisations et à faire découvrir vos passions.

Ne tardez pas : faute de place, le nombre d'exposants est limité.

Infos & Inscriptions :

Anne Deroppe
083/ 63 49 18



Grand-Halleux

Rencontres des femmes, souper

Mercredi 24 mars

Infos:

Anne-Marie Hens : 080/ 21 65 34
Denise Gueubelle : 080/ 21.50 47



Houffalize

Le groupe Ecoute organise :

**Au Centre culturel et sportif
(salle du patro)**

La découverte de la Biodanza

par *Madame L.Scarpone*

Mercredi 10 mars à 19 h

Prévoir : une tenue ample,
tee-shirt et pull, de l'eau...

Atelier : « Le lâcher-prise »

par *Salvatore Rindone*

Samedi 27 mars de 9 h 30 à 17 h

Apporter son pique-nique

« Méditation – Visualisation »

par *Huguette Beyens*

Mercredi 7 avril à 19h

Cette soirée doit être confirmée

Infos :

Malou Delvaux : 0496/ 80 06 25

Madeleine Annet : 080/ 5173 25

Antenne de Marche



Rendeux Inauguration

Dimanche 7 mars à 15 h

D'un côté, il y a des gens, des associations dans la demande, d'un autre côté, il a des personnes qui ne savent pas comment donner une nouvelle vie à leurs vêtements. *Dany, Josiane, Lisette et Monique* ont pris l'initiative de mettre leur pierre à l'édifice, d'être un **Maillon** de la solidarité.

C'est avec joie qu'elles inaugurent les locaux fraîchement aménagés du **Maillon**, au grenier de l'Aubaine

Bardonwez

Journée de rencontre autour de la vannerie

Le dimanche 14 mars de 9 h30 à 17h

Au moulin de Bardonwez, l'arboretum

Robert Lenoir

Vous faites de la vannerie ?

Vous avez envie de rencontrer des gens qui font de la vannerie ?

Vous cultivez ou avez envie de cultiver de l'osier ?

Cette rencontre est organisée par :

ACRF - Antenne de Marche, L'ATELIER CEC, La Croix-Rouge, Centre d'accueil pour demandeurs d'asile « Couleurs du Monde », l'Arboretum Robert Lenoir/ Moulin de Bardonwez.

Merci à Gilles Durmois, Françoise Bosquet, Dominique Otte, Nicole Willem, Anne-Marie Lemaire, Nanou Horicks.

Infos : Carine Collard (ACRF) : 084/ 45 72 62 ou carinecollard@acrf.be/Stéphanie Jacques (L'ATELIER) : 084 /43 37 82 ou atelier.communication@skynet.be



Bardonwez Atelier de BIODANZA

Tous les 15 jours

**25 février ; 11, 25 mars ; 15, 22 avril
6,20 mai 3, 17 juin**

La Biodanza, nous invite à des exercices spécifiques inspirés du sens primordial de la danse, destinés à activer les potentialités affectives qui nous ouvrent à la connexion à nous-mêmes, aux autres et à l'univers dans sa totalité.

Se laisser entraîner par la musique, bouger avec plaisir, s'ouvrir et s'exprimer en confiance, sans rien forcer, naturellement : pour enfants, adolescents, adultes, 3^{ième} âge, 4^{ième} âge ...

PAF : (abonnement 5 séances)

Pour l'organisation, inscription souhaitée :

ACRF : 084/45 72 62 mail : carinecollard@acrf.be
Chantal De Grox : 0475/ 57 98 24



Rendeux
Conférence par Mme Pêcheux

Jeudi 29 avril à 20 h

**Face à nos difficultés, découvrons
nos ressources intérieures**

Salle de l'école communale

PAF : 6 €



MARCOURT

Exposition des œuvres de nos vanniers

Samedi 15 mai à 14 h

Lors du marché de printemps



RENDEUX

Envie de découvrir, une autre culture ?

Une jeune chinoise, originaire de Taiwan, ayant vécu aussi en Afrique, est venue s'installer parmi nous. Elle nous propose de découvrir sa culture et les traditions de son pays :

S'initier au chinois Mandarin et Traditionnel, à la calligraphie... **Participer** à des ateliers de cuisine traditionnelle, **déguster** des saveurs et des parfums inattendus de leur boisson séculaire : **le thé**, devenu un art raffiné de vivre et de penser.

Voilà l'éventail de richesses que *Sou Sou* peut nous dispenser

Les cours de cuisine chinoise ont déjà débuté

Si cela vous intéresse

Infos : Sou Sou : 0496/ 86 46 22 (de 10 h à 18 h)
ou mysousou.skynetblogs.be



DEULIN

Excursion

Le jeudi 3 juin

A Mons, Havré et les environs

Info : Philon Noirhomme : 084 / 46 61 31

En octobre, l'atelier de théâtre nous annonce des représentations sur le thème de **l'alimentation**

COUP DE COEUR



Antenne de Beauraing



Pondrôme

Peu avant Noël, l'Amicale de Pondrôme

Le dimanche 13 décembre, nous étions tous au rendez-vous.

La journée a débuté par une célébration dont les thèmes étaient : Les pauvretés et les injustices sociales.

Elle s'est poursuivie, dans la salle de l'Espérance, par un apéro bien apprécié, suivi d'un délicieux repas.

Le marché de Noël, comme de coutume, a ravi ses visiteurs par sa variété, ses couleurs ainsi que les rencontres et le partage qu'il occasionne. Un jour bien rempli qui s'est terminé par le tirage de la tombola annuelle.



Antenne de Gouvy - Houffalize - Vielsam



Angélika, Jean-François et Julien ...

D'une réalité à une autre ...

Oui, ils sont rentrés de Haïti ... Nous, nous sommes contents ... Eux, un peu moins ...

Julien ne raconte pas grand chose spontanément : il répond aux questions... Il faudra sans doute encore un peu de temps avant qu'il n'atterrisse vraiment Cependant, il retravaille déjà ses photos...en route pour une exposition !

Merci encore à vous tous
Faby

Jean -François, lui, est plus loquace : Voici des extraits de son mail

Bonjour à tous,

Nous sommes revenus samedi, à Grand-Halleux, après un voyage long, très long ! Fatigant aussi !

Voilà pourquoi sans doute vous n'avez pas encore eu de nos nouvelles !

Beaucoup de choses à faire : la vie reprend son cours, très rapidement pour certains.

Dimanche, *Angélique* et moi étions déjà à la messe à Farnières : un petit mot; il y avait d'autres membres de l'asbl.

Rencontre, ensuite, avec une journaliste de la Meuse; *Julien* nous avait rejoint;

Discussion d'une heure, au bar de Farnières : un article dans La Meuse, la Libre et la Dernière Heure.

Lundi soir, nous avions déjà une réunion du Conseil d'administration de notre asbl : le bilan du séjour, l'agenda des activités, l'agenda des choses à faire, préparation de la réunion du 21/02 avec les voyageurs.

Ils nous manquent déjà.

Nous serions **tentés** d'être découragés par l'ampleur du travail : 35 milliards de dollars nécessaires, 1.000 camions qui déblayent pendant 1.000 jours, découragés par la misère rencontrée : 217.000 morts que nous n'avons pas vus, 1.000.000 sans-abri que nous avons vus en partie, tout comme les 300.000 blessés, et surtout découragés par cette misère écoutée : ce qu'ils ont vu, que nous ne pouvons qu'imager, ce qu'ils vivent encore, que nous ne pouvons que deviner !!

Nous ne voulons, ni vous décourager, ni être découragés; **Ils ont une force de vie** qui nous traverse depuis 10 ans. Ce n'est pas aujourd'hui, parce qu'ils ont vécu une catastrophe, que nous allons baisser les bras!

Ils ont besoin de nous. Nous avons besoin de vous.

Nous allons travailler à notre mesure et avec les moyens qui sont les nôtres.

Nous sommes une petite association et nous devons nous adapter à ce qui leur arrive, à ce qui nous arrive.

Nous y travaillons.

Quelques projets se dessinent à l'horizon, nous vous en ferons part en temps voulu.

Nous sommes très fiers de ce que nous avons fait et de ce que nous souhaitons faire :

Angelika et *Julien*, arrivés après 10 jours, et moi, 20 jours, sommes les seuls à avoir amené autre chose que des promesses : Nous avons apporté de l'argent sonnant et trébuchant qui a servi d'emblée à nourrir des réfugiés et à répondre à quelques urgences. Nous pouvons être fiers.

C'est notre présence sur le terrain, non seulement, depuis 10 ans, mais aussi 10 jours après la catastrophe qui a permis tout cela....Dans 10 ans, **nous espérons encore être là**, avec toujours **le même projet : que des gens se rencontrent, que des projets soient soutenus, que des écoles, paroisses ou autres, ici, soient informées.**

Pour cela nous ne faisons pas qu'y travailler, nous agissons déjà ! Merci

Infos: www.farnieres-haiti.org

Antenne de Marche



Rendeux

Le Maillon

Tout a commencé en hiver 2008 : le temps était rude, le thermomètre en chute libre.

Pour nous tous, le problème n'était pas insurmontable. Bien sûr, nous aurions préféré économiser notre mazout et notre bois de chauffage mais voilà, il faut ce qu'il faut ! Nous avons simplement fait tourner la roulette du programmeur ou brûlé plus de bois dans notre poêle à bois.

Hélas, pour d'autres personnes, le calvaire est là. Pas d'argent pour acheter du mazout, des fenêtres sans double vitrage, des familles sans chauffage ou pas assez.

Pour les sans-abri, le froid intense fouette le visage, pince les pieds et les mains au point parfois de ne plus savoir marcher.

Plusieurs d'entre nous ont pensé à ces personnes dans la tourmente des -20 degrés.

Il fallait faire quelque chose.

Nous nous sommes rendues à Namur avec bonnets, écharpes, pulls et manteaux. Nous avons fait la connaissance de quelques sans-abri, leur avons distribué ce que nous avions et leur avons demandé ce dont ils avaient le plus besoin. L'échange a été très cordial et nous avons, une fois de plus, appris que c'est en donnant qu'on reçoit...

A notre retour, nous avons décidé de ne pas en rester là. Il y a tellement de personnes dans le besoin et parfois bien près de chez nous.

Nous avons donc pris l'initiative de récolter des vêtements. Il n'est, cependant, pas facile de stocker les caisses dans nos maisons. Un local nous manquait : Un endroit propre, bien aménagé pour nous permettre de trier à l'aise les dons reçus, un espace bien pensé pour nous faciliter le rangement des vêtements qui seront distribués aux personnes en demande.

Et puis un jour, qui pour nous n'est pas un hasard....*Carine* nous téléphone pour nous demander de faire partie de l'ACRF. Elle cherchait un peu de sang neuf pour étoffer l'équipe. Avec plaisir, nous rejoignons le groupe tout en espérant pouvoir y intégrer notre projet.

Nous avons été bien accueillies, notre projet fut d'emblée accepté. Le grenier de l'Aubaine nous a été proposé pour stocker les vêtements récoltés.

Quel bonheur pour nous ! Non seulement, nous pouvions insérer notre projet mais nous allions aussi vivre d'autres aventures humaines avec un groupe très sympathique. Nous nous sommes senties de suite à l'aise et entourées au sein de l'équipe.

Aujourd'hui, c'est un bonheur pour nous de pouvoir entrer dans notre local au grenier de l'Aubaine, rénové par les ouvriers du service des travaux de l'Administration communale. Nous avons été gâtées : cet espace bien aménagé va nous permettre de réaliser notre projet et d'installer un stock de vêtements de qualité. L'inauguration se déroule le 7 mars.

C'est également une aventure humaine où nous redécouvrons ensemble le mot **SOLIDARITE**. Nous recevons régulièrement des dons de personnes généreuses, heureuses de pouvoir participer à notre projet. Grâce à cela, nous avons pu préparer notre stock et déjà rendre service aux bénéficiaires du CPAS de notre commune, aux particuliers en difficulté et à diverses associations telles :

Cœur Sans Frontières à Bastogne
Croix Rouge à Barvaux
Village SOS Enfants à Bande.
Maison d'Accueil L'Archée à Libramont
Service Résidentiel pour personnes handicapées « Le Marcassin » à Arville.
Fondation St-Vincent de Paul à Namur – Les Sans Abris.
L'IMP Mes Petits à Habay.
L'Etape à Marbehan.

Accueil Famenne ASBL à Rochefort
Centre Les Glaïeuls à Opont
Accueil Botanique à Liège.
I.M.P à Forrières.
Asbl Terre.
Home Philippins à Amonines.
Home « Maison Dieu » à Antheit.
L'Alvéole, groupe théâtral.
Le Burkina Faso
Haïti



Merci à tous pour votre générosité !

L'Equipe du « Maillon »,

BAY Monique - 084/46.71.67 | HUMBLET Faby - 084/34.53.10
COLLARD Carine - 084/45.72.62 | LERUTH Dany - 084/47.76.27
FRANCOIS Josiane - 084/47.74.10 | VANDERSTRAETEN Lisette - 084/44.41.91



Je laisse parler :

Les nombreux participants ont eu la gentillesse de révéler leurs premières impressions « **à chaud** »

Merci à tous

Ch. De Grox

CHEMIN DE FEMMES

A travers la région,



De Perwez à Maredret

Les femmes de **Maredret** ont accueilli le groupe de **Perwez**, le 15 octobre 2009

Elles sont arrivées avec le sourire, les bras chargés de pâtisseries, pralines, flans... et autres douceurs... Après quelques mots sur le village et la Maison de l'Artisanat, où nous les avons accueillies, nous avons eu le plaisir d'écouter *André Beniest*, iconographe habitant Maredret. Il nous a expliqué comment il écrit ses icônes, la symbolique des couleurs et des gestes... Il a véritablement capté l'attention de nos invitées. Ensuite, je leur ai montré le fonctionnement d'un métier à tisser et leur ai fait découvrir comment faire les différents points de base du tissage.

Au premier étage de la Maison des Artisans, nous avons pu admirer les dentelles *d'Anne Mali*, dentellièrre à Maredret, et de son groupe d'élèves.

A partir des photos de mains d'artisans réalisées par *Yves Van Cranenbroeck*, habitant de Maredret et web master du site www.maredret.be, un petit test leur a été proposé sur les différents artisanats. Il fallait reconnaître à quel artisanat correspondaient les mains... Les femmes se sont laissées prendre au jeu et ont rempli leur questionnaire avec beaucoup d'application.

Au deuxième étage, les vitrines des artisans du village ont aussi été source d'intérêt.

Ensuite, vient le temps de se régaler de toutes ces bonnes choses confectionnées par les « Perweziennes »... Autour d'une tasse de café, les conversations ont été bon train ... Le temps passe vite, trop vite... Cependant, avant leur départ, j'ai souhaité leur faire découvrir le village : une promenade nous a menées au moulin, avec ses deux roues, à l'ancienne poste, à l'ancienne gare, à l'église. Là, sous le marronnier planté pour commémorer le centenaire de l'indépendance de la Belgique, nos amies ont ramassé des marrons qu'elles utiliseront dans leurs prochains montages floraux: les femmes sont toujours très prévoyantes! Enfin, le ravel... Nous ne pouvons tout voir en une après-midi : Je leur ai donc donné rendez-vous pour d'autres aventures...

La plupart d'entre elles ont fait, ce jour-là, la découverte de notre village ... Elles sont reparties par la vallée de la Molignée... Et je sais qu'elles ont pleinement apprécié ce joyau de notre région.

**Nicole Galle, tisserande et responsable du groupe de
Chemin de femmes à Maredret**

Ravel : ancienne ligne de chemin de fer

Les femmes de Beauraing envisagent d'inviter, le vendredi 2 juillet, les femmes de Ciney et Dinant pour la promenade des fleurs à Sohier : la visite sera guidée.

HUMOUR

-Le patron « Est-ce que vous croyez à la vie après la mort ? »

Heu ! Oui, patron.

Parce que, hier, après que vous ayez quitté le travail plus tôt pour aller à l'enterrement de votre grand-mère, elle est passée pour vous donner un petit bonjour !

-Un garçon, bardé de diplôme, est décidé à trouver un travail quel qu'il soit. Le 10^{ème} employeur qu'il prospecte le prévient :

« J'ai bien une place d'assistant mais je crains qu'elle ne vous convienne pas. Que diriez-vous, vous qui êtes agrégé de philosophie, en entendant votre chef de service, tout juste détenteur d'un certificat d'études, vous dire : « Allez au bar au coin, me cherchez un sandwich au pâté ! »

Je lui demanderais « avec ou sans cornichon »

Parfait, vous êtes engagé !

-Trois enfants se disputent dans la cour de récréation. Ils disent tous les trois que c'est leur papa qui est le plus rapide du monde.

Le premier dit fièrement : Moi, mon papa, il travaille à la SNCF. Il conduit le TGV et il met deux heures pour faire Paris-Lyon !

Le deuxième répond : Eh bien, moi, mon papa, il est encore plus rapide. Il va encore plus vite, il pilote le concorde et il met trois heures pour aller de Paris à New-York.

Eh bien, mon papa, il est encore plus rapide conclut le troisième. Il est fonctionnaire il a fini à cinq heures et tous les jours, à quatre heures et demie, il est à la maison.

PENSEES

La vie c'est aussi cela

Le sourire d'un enfant

Un geste de pardon

Une marque d'attention

Une main tendue à l'étranger

Le regard qui tire de la solitude

Un signe tout simple au fil des
jours

C'est tout cela la vie !

Un premier pas

Une décision prise

Une action pour la justice

Une intervention courageuse

Un silence interrompu

C'est aussi cela la vie !

Une lettre écrite

Une démarche entreprise,

Une visite faite

Un coup de fil passé

Un coup de main donné.

Ce sont là les gestes de la vie

Parce que :

Gestes d'amour et gestes

d'éternité

Un devoir accompli

Un travail bien fait

Une page bien remplie

Bonheur de vivre, joie d'aimer

Se déranger, payer de sa personne,

Partager ce que l'on a

Faire la vérité

Retrouver l'essentiel

**C'est vivre, un point
c'est tout**

PARTS DE VIE DE FEMME

Que dire d'une personne dont on a été si proche en amitié sans être suspectée "d'en rajouter" ?

Gilberte, tu viens de tourner la dernière page du livre de ta vie. En nous quittant, tu es entrée dans le "MYSTERE" avec l'Espérance qui t'a animée jusqu'au dernier moment.

J'ai, nous avons de grands MERCIS à te dire :

Merci d'avoir accepté de nouvelles missions en rentrant dans ton village et d'avoir rejoint le groupe régional A.C.R.F. L'abbé *Delheylle*, nous a confié avoir été contacté par l'ancien aumônier *Verpoorten* qui te connaissait au travers des recommandations d'une A.F.I. Ce dernier conseillait de te "kidnapper" à ta descente d'avion : tu serais, en effet, une personne de grande ressource pour l'association.

Tu as dit OUI. Des engagements à l'âge de la pension tu en as (re)pris : Dans ta paroisse, à la chorale, au Conseil pastoral à Namur. La section locale A.C.R.F. a bénéficié aussi de toute ton énergie et de ton attention tant que tu as pu.

Tu es arrivée dans l'équipe régionale avec une grande ouverture d'esprit et tu t'es investie à fond dans tes nouvelles fonctions. Très rapidement nous avons découvert et apprécié ton jugement sûr, éclairé d'une brillante intelligence. Rigoureuse, tu savais si bien en quelques phrases ou mots ciblés, faire une synthèse de longues discussions. Avec diplomatie tu pouvais ramener à l'essentiel, en "bouster" une ou en "tempérer" une autre...

Tout cela sans oublier ton attachement à ton mouvement A.F.I. Tu aimais tellement les W.E. à Bruxelles où tu retrouvais tes compagnes qui, venant des quatre points cardinaux partageaient leurs vécus et leurs soucis. Un ressourcement indispensable disais-tu.

C'est petit à petit que nous avons découvert les nombreuses et importantes responsabilités qui furent les tiennes avant de venir chez nous. Tes débuts comme enseignante chez le baron Am-pain témoignent déjà de ton désir de "changer les choses" par de nouvelles méthodes pédagogiques. Tu es partie, ensuite, de nombreuses années en Afrique pour promouvoir, avec l'aide des autorités religieuses et politiques, l'éducation et la promotion des femmes africaines. Un jour, tu as été désignée comme responsable des A.F.I. et tu t'es envolée vers Genève où était alors situé le siège de votre mouvement. Mais ce qui nous a le plus touchés c'est d'avoir côtoyé et connu une personne très humaine, extrêmement sensible, ouverte à bien des détresses et ceci "concrètement".

Toutes ces qualités, tu les as mises au service de l'A.C.R.F. composée de femmes. Tu aimais souligner qu'un mouvement de femmes est très important et que c'est aussi une façon de faire de la politique! Tu y as cru jusqu'au bout.

Gilberte, tu as vécu toutes ces années avec lucidité, générosité, écoute et courage. D'autres que moi auraient pu mettre en relief différents aspects de ta forte personnalité. Tu m'as dit un jour que je n'écrivais pas mal du tout! Alors, **Gilberte**, que ces quelques lignes soient mon dernier cadeau !

Merci pour tout.

Anne-Marie

A.F.I. : Association Fraternelle Internationale

Siège social de l'ACRF : ACRF Ardenne-Condroz-Famenne, Femmes en milieu rural,

9, route de Marche, 6987 RENDEUX 084/45 72 62 - aubaine.acrf@skynet.be

Compte : 000 - 325 45 53 - 09

Présidente : Véronique Delgleize - veroniquedelgleize@hotmail.com

Les animatrices dans les antennes :

Beauraing : Joëlle Stuerebaut - 061/58 89 22 - joellestuerebaut@acrf.be

Ciney et Dinant : Joëlle Stuerebaut - 0478/30 11 35 - joellestuerebaut@acrf.be

Gouvy-Houffalize-Vielsalm : Faby Humblet - 084/34 53 10 - fabyhumblet@acrf.be

Marche-en-Famenne : Carine Collard - 084/45 72 62 - carinecollard@acrf.be